

Consejo de la Sociedad Civil Comisión Chilena del Cobre

ACTA N° 2

Tabla

1. Asistencia:

Con la asistencia de los siguientes ejecutivos de Cochilco y Consejeros se dio inicio a la segunda reunión del Consejo de la Sociedad Civil de la Institución:

Por parte de Cochilco, asistieron:

- El Vicepresidente Ejecutivo, Sergio Hernández.
- La Directora de Fiscalización, Sonia Esturillo.
- El Director de Estudios y Políticas Públicas, Jorge Cantallopts.
- El Fiscal, Alex Matute.
- La Encargada de Comunicaciones y Secretario Ejecutivo del Consejo, Paula Maldonado.

Por parte de los Consejeros, asistieron:

- Miguel Ángel Santana, Director de Investigación y Formación, Confederación de Trabajadores del Cobre (CTC).
- Francisco Wittwer, Director Área Ingeniería, Universidad Tecnológica de Chile Inacap.
- Felipe Celedón, Gerente General, Sociedad Nacional de Minería.
- Jerónimo Carcelén, Vicepresidente Directorio, Fundación Casa de la Paz.
- José Tomás Morel, Gerente de Estudios, Consejo Minero.
- Javier Ruiz del Solar, Director Ejecutivo (AMTC), Universidad de Chile.
- Ricardo Arias, Presidente Consejo Especialidad Minería y Metalurgia, Colegio de Ingenieros de Chile.
- Ricardo González, presidente de la Federación de Supervisores del Cobre (Fesuc),
- Los consejeros Francisco Durán de Cenda y Jorge Godoy de la Asociación de Municipios Mineros se excusaron de asistir ya que tenía compromisos laborales agendados con anterioridad imposibles de postergar.

Consejo de la Sociedad Civil Comisión Chilena del Cobre

I

2. Tabla de temas

- El Presidente del Consejo, Jerónimo Carcelén, dio la bienvenida a Ricardo González, presidente de la Federación de Supervisores del Cobre (Fesuc) como nuevo Consejero.
- Se aprobó el acta de la primera reunión con los cambios solicitados por el Consejo Minero y la Confederación de Trabajadores del Cobre.
- Se acordó que la próxima reunión se realizará el jueves 30 de julio.

3. Presentación consejero Fesuc

- Ricardo González, presidente de la Federación de Supervisores del Cobre (Fesuc), se presentó como nuevo consejero del Consejo en representación de los trabajadores del sector minero y dio a conocer las motivaciones que hicieron al Fesuc integrar el Consejo y las expectativas que tiene de éste.

4. Agenda de trabajo del Consejo

- Se analizaron los temas que se abordarán en las próximas reuniones del Consejo.
- El Vicepresidente Ejecutivo de Cochilco propuso analizar la situación de las fundiciones en Chile y en el mundo. Iniciativa con la que estuvieron de acuerdo los consejeros de Fesuc y Casa la Paz.
El VPE de Cochilco propuso además analizar el Catastro de Inversiones, y los requerimientos de agua y energía en la minería. Con esta última propuesta también estuvo de acuerdo el consejero de Casa la Paz.
- El Consejero de Sonami propuso abordar el proyecto de ley que está en el Congreso sobre el depósito de relaves en el fondo marino.
- El Consejero de la CTC señaló que es importante analizar qué estrategia de desarrollo minero tiene que seguir el país, de lo cual saldrá qué temas debiéramos abordar.
- Finalmente el Consejero de Casa la Paz y Presidente del Consejo señaló que la mejor forma de avanzar es definir un plan de trabajo en conjunto con el Director de Estudios y Políticas Públicas de Cochilco considerando los intereses de los consejeros, el tiempo que tiene el Consejo para sesionar y la información de que dispone Cochilco. Así en la próxima reunión del Consejo presentarán una lista de temas que se podrían abordar para someter a consideración de los consejeros.

Consejo de la Sociedad Civil Comisión Chilena del Cobre

5. Presentación Presidente del Consejo Nacional de Innovación y Competitividad (CNIC)

Gonzalo Rivas, presidente del CNIC, fue invitado al Consejo a exponer sobre el programa “Minería, una Plataforma de Futuro para Chile” desarrollado por la Comisión de Minería y Desarrollo de Chile perteneciente al Consejo Nacional de Innovación y Competitividad.

Explicó que el objetivo de este Programa es generar una estrategia común y transversal de los principales actores públicos y privados de la minería chilena con un horizonte al año 2035.

Explicó que los principales objetivos del Programa, están asociados a la productividad laboral, la disponibilidad de agua y energía, el fomento de conocimientos y capacidades de recursos humanos; la construcción de una plataforma estratégica de I+D y el impulso a la industria de proveedores.

Agregó que la propuesta sugiere dotar al país de una institucionalidad público-privada que asegure una mayor coordinación y trabajo conjunto entre los distintos actores de esta actividad.

Al respecto el Consejero del Consejo Minero preguntó cómo Cochilco se puede sumar a lo que está haciendo la Comisión Minera ya que es importante, señaló, que los estudios que realice Cochilco vayan en la misma línea o pueda responder a las inquietudes que se generen en la Comisión.

Al respecto Gonzalo Rivas señaló que Cochilco podría identificar los temas que le interese desarrollar para generar una sinergia con lo que la Comisión Minera de la CNIC está realizando.

Miguel Ángel Santana de la CTC preguntó que entiende el CNIC por sustentabilidad, tema proveedores, mano de obra.

Al respecto Gonzalo Rivas señaló que el tema de sustentabilidad partió como un tema circunscrito al medio ambiente pero que después se abrió a un concepto más amplio, de inclusividad.

Felipe Celedón señaló que el Consejo debe tener mayor interacción con Cochilco para ir focalizando, promoviendo los estudios que realiza la Institución. Agregó que un tema a futuro relevante es el de la permisología. Hoy hay muchas regulaciones que hacen difícil el desarrollo de nuevos proyectos.

Consejo de la Sociedad Civil Comisión Chilena del Cobre

Ricardo González de la Fesuc preguntó por qué no estaban incluidos el tema laboral y de medio ambiente en el Programa, sin éstos, señaló, no hay representatividad del mundo sindical.

Gonzalo Rivas señaló que el tema laboral se incluyó inicialmente pero después el Ministerio de Minería solicitó sacarlo ya que ellos iban a avanzar en ello, con lo cual estuvo de acuerdo la Federación de Trabajadores del Cobre (FTC).

Ricardo Arias señaló que en el Colegio de Ingenieros de Chile hay muchas personas, con diferentes miradas, que pueden contribuir en los estudios que realiza Cochilco. Pidió más retroalimentación de Cochilco.

Jerónimo Carcelén preguntó a Gonzalo Rivas qué pasó con los fondos para innovación que iba a generar el royalty, que como instrumento era muy potente para contribuir al desarrollo de innovación e investigación en Chile.

Gonzalo Rivas le señaló que parte de los recursos se han ahorrado y que la otra parte ha quedado en el Presupuesto de la Nación y que es el Ministerio de Hacienda quien año a año define cuánto va a innovación.

Javier Ruiz del Solar propuso que Cochilco podría desarrollar una línea de trabajo orientada a identificar cuántos especialistas en innovación hay en Chile, dónde están, cuántos faltan, ya que existe muy poco capital humano en el país orientado a desarrollar iniciativas relacionadas con la innovación.

Al término de la presentación, el Presidente del Consejo le agradeció a Gonzalo Rivas su disposición para compartir con los consejeros los principales lineamientos del programa “Minería, una Plataforma de Futuro para Chile”.